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Gracias Presidente por invitarme a esta inauguración 

del CUBO de la colonia Santa Lucía y San Jose II. 

  

Gracias a los vecinos por darnos de su tiempo y 

recibirnos. Mis mejores deseos a todos y todas por este 

año nuevo. 

 

Desde años, la Unión Europea ha invertido en los 

CUBO, junto con las Naciones Unidas. Un CUBO no 

es el fin, sino el principio de un nuevo camino de 

oportunidades y un motor de cambio en la comunidad. 

 

Hace un poco más de un año estábamos juntos 

inaugurando dos CUBO en Zacamil y en Santa Ana. Y 

volví varias veces a Zacamil, sin protocolos ni 

custodias, solo a ver cómo iba. Llevé a visitantes 

europeos y también pudieron verlos. 

 

En los CUBO se estudia, se juega, se baila, se pinta y 

se aprende. A los chicos que están esperando la 

PlayStation, ya les aviso: para acceder a la Play, hay 

que leer 30 minutos. A ver si puedo replicar esta regla 

en mi casa… 



2 

 

UNIÓN EUROPEA 

Delegación de la Unión Europea   

en El Salvador y ante el SICA 
 
 

 

 

  

Este CUBO es un lugar de ciudadanía activa. Es un 

lugar de diálogo, de intercambio, de sueños y de 

proyectos.  

 

En este lugar también se hablará de política en unos 

meses porque la política es algo noble. Es proyectar y 

definir el futuro de la Nación y su lugar en el mundo.  

 

Y es importante que todos puedan expresarse con 

libertad, ser escuchados, y por supuesto, ser también 

criticado. Las redes sociales deberían tomar este buen 

ejemplo. Que el respeto con el cual se trata al vecino 

se encuentre en las redes, a pesar del anonimato.  

 

Tengo plena consciencia que hace un año no hubiera 

podido entrar aquí con mi cara de chelito. Sé que este 

barrio está cambiando. Y que la población que ha 

sufrido tanto durante tantos años, perdiendo seres 

queridos y esperanza, puede ahora levantar la cabeza 

con orgullo.  

  

También me consta que hoy hay gente detenida en 

condiciones muy duras y familias esperando noticias. 

Estoy pensando en particular en estas personas que 

estuvieron “en un mal lugar en un mal momento”. Para 

todos, se necesita un Estado que protege, un Estado 



3 

 

UNIÓN EUROPEA 

Delegación de la Unión Europea   

en El Salvador y ante el SICA 
 
 

 

 

que garantiza los derechos de todos. ¡Seguridad con 

seguridad! 

 

Cuando veo una comunidad en reconstrucción, me 

acuerdo de otros lugares del mundo donde se vive cada 

día con miedo. Tengo un buen amigo en Ucrania, y 

cuando lo llamé para desearle un feliz año, me contó 

que al final logró acostumbrarse a los ataques de 

misiles. De la misma manera que gente seguían aquí 

viviendo bajo el yugo de las maras.  

 

Ahora que la seguridad permite recuperar espacios, se 

puede construir sobre políticas públicas, bien 

pensadas, planeadas y financiadas y se debe hacer con 

participación y plena transparencia. 

  

Presidente, la Unión Europea va a continuar acá con 

los salvadoreños. Juntos vamos a conectar escuelas, 

hospitales y poblaciones que hoy no tienen acceso a 

internet. Les vamos a acompañar con formación digital 

para que encuentren mejores trabajos.  

 

Vamos a unir universidades y empresas para que la 

ideas encuentran mercados. Juntos vamos a ayudar 

emprendedores, en particular a mujeres salvadoreñas, 

a sacar su negocio adelante. Estamos trabajando con 

Bandesal para dar préstamos a microempresas.  
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Y tenemos más ideas. Vamos a mirar cómo apoyar 

industrias creativas como videojuegos o los sectores 

de animación. No digo eso para que los chicos puedan 

pasar más tiempo con la PlayStation… (porque lo 

repito esos 30 minutos de lectura son necesarios) pero 

porque los CUBO sin dudas serán lugar de creación y 

de iniciación de talentos.  

 

También queremos ver como apoyar en la economía 

verde, el transporte sostenible… Hay tantas cosas que 

podemos hacer juntos… nuestros equipos ya están 

trabajando duro en ello. 

  

Estos cambios requieren el esfuerzo de todos. Por eso 

se deben unir Estado, municipalidades, empresas, 

universidades, sociedad civil, fuerzas políticas.   

 

Porque se trata de El Salvador mirando a su futuro, 

basado en pilares fuertes y hecho de solidaridad. 

 

Les felicito por la inauguración de este CUBO. Y les 

digo hasta pronto porque me van a ver pasando por 

acá.  

 

Gracias y muchas felicidades. 
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